

Fecha: 28-04-2024

Fuente: El Diario Santiago

Título: **Institucionalidad frente al Crimen Organizado: USS, U. Talca y Senado realizan seminario que aborda esta problemática en Chile**

Visitas: 46

VPE: 184

Favorabilidad: Positiva

Link: <https://eldiariosantiago.cl/institucionalidad-frente-al-crimen-organizado-uss-u-talca-y-senado-realizan-seminario-que-aborda-esta-problematica-en-chile/>

Revisar cuáles son los cambios necesarios en nuestra institucionalidad, mirados desde diversos puntos de vista, fue el eje de esta actividad que se desarrolló en el ex Congreso Nacional en Santiago y que fue organizada en conjunto por el Centro de estudios en Seguridad y Crimen Organizado de la **Universidad San Sebastián** y el Centro en Derecho Penal de la Universidad de Talca. <p> “La seguridad no solamente debe ser una preocupación nacional, sino que debe ser una prioridad nacional, teniendo como premisa general la búsqueda generosa un ánimo de unidad nacional sin dobleces, sin predominio de consignas, sin personalismos que persigan intereses distintos a los de generación de confianzas amplias para actuar con un solo norte, el de hacer más eficiente la respuesta del Estado ante un flagelo que al estudiarlo nos copa”. Con estas palabras, el presidente de la Comisión de Seguridad Pública del Senado, Iván Flores, abordó la importancia del combate a la delincuencia, en el discurso inaugural del seminario Institucionalidad frente al Crimen Organizado, que se desarrolló este viernes 26 de abril en el el Salón de Sesiones del Senado del ex Congreso Nacional en Santiago. </p> <p> Tras la intervención del senador Flores, se desarrolló un panel de conversación entre: el gobernador de la Región Metropolitana, Claudio Orrego; el presidente de la Asociación de Municipalidades de Chile (AChM), Gustavo Alessandri; y la secretaria general de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo de Chile (CNC), María Ignacia Rodríguez.

La instancia fue moderada por el exministro del Interior y miembro del **CESCRO USS**, Jorge Burgos. <p> <p> Diagnósticos territoriales</p> <p> Para el gobernador de la RM, Claudio Orrego, en estos temas “los diagnósticos tienen que ser territoriales, no nacionales. Para hacer un diagnóstico correcto, no podemos seguir la tiranía de los promedios, ya que las realidades de las ciudades son distintas, y no podemos quedarnos con los titulares generales. Hay que ir a la realidad del territorio para abordar de mejor manera lo que está pasando ahí. El diagnóstico es relevante y ahí los gobernadores tenemos mucho que aportar”. En tanto, el alcalde Alessandri apuntó que “desde la mirada de los municipios, existe solo un tema claro. Hoy lo único que necesitamos para crecer como país y para desarrollarnos es un país seguro, y eso hoy no lo tenemos”. </p> <p> Congregación de actores</p> <p> Para el director del Centro de Estudios en Seguridad y Crimen Organizado de la **Universidad San Sebastián**, Luis Toledo, escuchar estas realidades sirve para “revisar qué podemos mejorar en la forma de trabajo de todos los actores del sistema para combatir la delincuencia y el crimen organizado, fenómeno que ya está presente en nuestro país”. En esa misma línea, “hoy este flagelo está en Chile y de eso no hay dudas. Necesitamos que todos los actores trabajen en conjunto, sin ventajas políticas ni miradas individuales.

En esta tarea estamos enfocados como **CESCRO USS**: en congregar a múltiples actores protagonistas y que entre todos podamos generar políticas públicas que ayuden al Estado en su conjunto y, así, permitan abordar la inseguridad que estamos viviendo en nuestro país”, agregó el también exfiscal regional. <p> <p> Abordaje multidimensional</p> <p> Para el director del Centro de Estudios de Derecho Penal de la Universidad de Talca, Raúl Carnevali, realizar este seminario es una necesaria manera de participar y comprometerse por parte del mundo de la academia en esta problemática tan presente hoy nuestro país.

“El crimen organizado genera una preocupación creciente en la sociedad, no sólo por su nivel de violencia, sino también por los riesgos que tienen lugar en distintos ámbitos de nuestra vida, como los políticos, por la corrupción que atrae, en los económicos y el lavado de dinero y obviamente por la inseguridad que conlleva, con mayor cantidad de homicidios, droga, trata de personas.

Es por ello que su abordaje debe ser multidimensional y eso es que lo tratamos de realizar con esta actividad”, concluyó. <p> <p> Adicionalmente, intervinieron importantes figuras públicas y con diversas miradas en la materia, como el agregado de Asuntos Legales de la Embajada de Estados Unidos en Chile, Isaac DeLong; el exdirector Nacional de Gendarmería, Christian Alveal; el director de la Unidad Especializada de Crimen Organizado, Tráfico Ilícito de Drogas, Armas y Personas, Homicidios y Lavado de Activos del Ministerio Público, Ignacio Castillo; y la subdirectora Académica de la Academia Nacional de Estudios Políticos y Estratégicos, Carolina Sancho; entre otros. </p>



Home > Educación Superior > Institucionalidad frente al...

Institucionalidad frente al Crimen Organizado: USS, U. Talca y Senado realizan seminario que aborda esta problemática en Chile

EDUCACIÓN SUPERIOR | MÉTODOS CUANTITATIVOS | POLÍTICA | PORTADA | SEGURIDAD

Equipo De Prensa Eldiariosantiago | abril 28, 2024 | 33 | 5 minutos read



Revisar cuáles son los cambios necesarios en nuestra institucionalidad, mirados desde diversos puntos de vista, fue el eje de esta actividad que se desarrolló en el ex Congreso Nacional en Santiago y que fue organizada en conjunto por el Centro de estudios en Seguridad y Crimen Organizado de la Universidad San Sebastián y el Centro en Derecho Penal de la Universidad de Talca.

“La seguridad no solamente debe ser una preocupación nacional, sino que debe ser una prioridad nacional, teniendo como premisa general la búsqueda generosa un ánimo de unidad nacional sin dobleces, sin predominio de consignas, sin personalismos que persigan intereses distintos a los de generación de confianzas amplias para actuar con un solo norte, el de hacer más eficiente la respuesta del Estado ante un flagelo que al estudiarlo nos copa”. Con estas palabras, el presidente de la Comisión de Seguridad Pública del Senado, Iván Flores, abordó la importancia del combate a la delincuencia, en el discurso inaugural del seminario Institucionalidad frente al Crimen Organizado, que se desarrolló este viernes 26 de abril en el el Salón de Sesiones del Senado del ex Congreso Nacional en Santiago.

Tras la intervención del senador Flores, se desarrolló un panel de conversación entre: el gobernador de la Región Metropolitana, Claudio Orrego; el presidente de la Asociación de Municipalidades de Chile (AChM), Gustavo Alessandri; y la secretaria general de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo de Chile (CNC), María Ignacia Rodríguez. La instancia fue moderada por el exministro del Interior y miembro del CESCRO USS, Jorge Burgos.

Diagnósticos territoriales

Para el **gobernador de la RM, Claudio Orrego**, en estos temas “los diagnósticos tienen que ser territoriales, no nacionales. Para hacer un diagnóstico correcto, no podemos seguir la tiranía de los promedios, ya que las realidades de las ciudades son distintas, y no podemos quedarnos con los titulares generales. Hay que ir a la realidad del territorio para abordar de mejor manera lo que está pasando ahí. El diagnóstico es relevante y ahí los gobernadores tenemos mucho que aportar”. En tanto, el **alcalde Alessandri** apuntó que “desde la mirada de los municipios, existe solo un tema claro. Hoy lo único que necesitamos para crecer como país y para desarrollarnos es un país seguro, y eso hoy no lo tenemos”. </p>